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Curso 2023/24 

 
 

Número de respuestas: 76  

 

 

 

 

Pregunta 
Valoración Total de 

respuestas Media Desviación 
típica 1 2 3 4 5 

La duración de las prácticas ha sido adecuada. 0 1 3 12 60 76 4,72 0,52 

La planificación de la estancia de prácticas por parte de la 
entidad ha sido adecuada. 0 1 2 19 54 76 4,66 0,56 

El apoyo de la persona encargada de atenderle en la 
empresa (tutor) durante las prácticas ha sido satisfactorio. 1 2 4 8 61 76 4,66 0,67 

En el ámbito personal su relación con la empresa ha sido 
satisfactoria. 0 2 1 14 59 76 4,71 0,57 

Las prácticas se han ajustado a las líneas de trabajo 
previstas. 0 1 4 18 53 76 4,62 0,55 

En relación con los estudios que cursa, considera las 
actividades realizadas adecuadas. 0 1 4 27 44 76 4,50 0,58 

La formación recibida en la Universidad se adecua a la que 
las empresas demandan. 1 2 9 45 19 76 4,04 0,66 

Considera que las actividades realizadas han sido útiles para 
su futuro profesional. 1 0 1 20 54 76 4,66 0,71 

Considera que las actividades realizadas han sido útiles para 
la empresa/institución. 0 1 1 21 53 76 4,66 0,59 

Considera que las prácticas han mejorado su preparación 
para la inserción en el mundo laboral. 0 1 3 12 60 76 4,72 0,52 

Considera que las prácticas han aumentado sus expectativas 
de empleo. 0 1 3 19 51 74 4,62 0,56 

La gestión del Centro en el programa de Prácticas Externas 
ha sido adecuada. 5 6 11 25 29 76 3,88 1,07 

 

  

¿Ha obtenido un contrato laboral una vez finalizadas las prácticas?    31 40,79% 

¿En la misma empresa?      28 90,32% 
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 La duración de las prácticas ha sido adecuada. 

 La planificación de la estancia de prácticas por parte de la entidad ha sido adecuada. 

 El apoyo de la persona encargada de atenderle en la empresa (tutor) durante las prácticas ha sido satisfactorio. 

 En el ámbito personal su relación con la empresa ha sido satisfactoria. 

 Las prácticas se han ajustado a las líneas de trabajo previstas. 

 En relación con los estudios que cursa, considera las actividades realizadas adecuadas. 

 La formación recibida en la Universidad se adecua a la que las empresas demandan. 

 Considera que las actividades realizadas han sido útiles para su futuro profesional. 

 Considera que las actividades realizadas han sido útiles para la empresa/institución. 

 Considera que las prácticas han mejorado su preparación para la inserción en el mundo laboral. 

 Considera que las prácticas han aumentado sus expectativas de empleo. 

 La gestión del Centro en el programa de Prácticas Externas ha sido adecuada. 
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Valoración cualitativa (a partir de los comentarios individuales): 

Globalmente los alumnos valoran positivamente lo que las prácticas contribuyen a complementar su formación técnica  
y sus habilidades personales, así como el conocimiento que les aportan sobre los entornos laborales que se van a 
encontrar una vez titulados. Muchos de ellos valoran también positivamente los ambientes de trabajo que se han 
encontrado, aunque algunos (menos del 5%) manifiestan dificultades al respecto. La mayor debilidad del proceso está 
relacionada con la gestión de las prácticas desde la propia universidad, aspecto que se ha visto algo complicado durante 
los primeros meses de curso con la introducción de una nueva plataforma de gestión. A pesar de ello, algunos indican 
su agradecimiento a la atención prestada desde la escuela. 

 

Comentarios de los/as alumnos/as: 
Las prácticas académicas de grado han sido muy satisfactorias ya que me ha dado la posibilidad de sumergirme en el 
mundo laboral y de conocer el entorno y las relaciones personales y laborales dentro de una empresa del sector 
tecnológico. 
En mis prácticas he aprendido mucho sobre las últimas tecnologías que se utilizando en el sector, en especial aquellas 
que están relacionadas con los dispositivos y redes de telecomunicaciones como pueden ser routers, switches, puntos 
de acceso wifi, datacenters, y demás. He podido ver desde dentro como se manejan y configuran estos equipos, además 
de tener la posibilidad de trabajar con distintas marcas y fabricantes entendiendo sus particularidades. 
En general mi grado de satisfacción es bueno, sin embargo, creo que las prácticas académicas deberían estar más 
orientas al alumno, y a su desarrollo y aprendizaje. Al final, el hecho de trabajar en una empresa y estar cobrando por 
ello, supone la necesidad de reportar unos beneficios a dicha empresa, lo cual, a veces puede hacer que se pierda el 
objetivo académico y de formación. El alumno puede terminar relegado a tareas muy repetitivas o en las que realmente 
no tenga gran relación con la formación universitaria por el simple hecho de tener que ser rentable. Pongo esto como 
punto de mejora para que se pueda trabajar en un plan en el que, a pesar de estar cobrando, el objetivo sea la 
formación plena del alumno. 
Considero la experiencia que he tenido en la empresa como algo positivo, tanto para mi formación académica como 
para mi propio desarrollo personal porque es ver muy de cerca lo que es el mundo laboral. 
Solo decir como punto de mejora que mi tutor, al principio, no me hizo mucho caso pues abandonó la empresa y nadie 
me dijo nada y la siguiente persona que me asignaron estaba muy sobrecargada de trabajo. 
La realización de prácticas me parece que ayuda bastante para introducirse al mercado laboral antes de tener un 
contrato. Empiezas ayudando en lo que se necesite y vas aprendiendo bastantes cosas del proyecto en el que te 
asignaron, así como, al final, especializarte en un ámbito, teniendo cada vez más importancia y sin parar de aprender. 
Normalmente todos te ayudan sin problema, haciendo así, más fácil la integración al equipo y una mejor adaptación al 
trabajo. 
Las prácticas han sido una oportunidad enriquecedora, aumentando mis conocimientos y poniendo en uso los ya 
adquiridos durante el grado. Ha sido una buena experiencia en el mundo laboral, diría que estoy satisfecha con el curso 
de mis prácticas. 

La oportunidad de poder realizar las prácticas externas en Axians, en el área de Video y Colaboración, me ha aportado 
una gran cantidad de conocimientos y habilidades nuevas. Me ha permitido poner en práctica conocimientos adquiridos 
durante el grado que he cursado durante estos años, lo cual permite desvirtualizar muchos procesos y prácticas llevadas 
a cabo en los procesos de transmisión y recepción de la televisión interactiva. Además, el desarrollo de los 
microservicios necesarios para que las aplicaciones que soportan este tipo de contenidos puedan otorgar un servicio 
óptimo al usuario final, me ha permitido ampliar mis conocimientos en Python y en los distintos softwares que permiten 
realizar el testing y validación de estos, con el fin de detectar y solucionar los bugs. 
Aunque las practicas han abarcado un pequeño periodo de tiempo, los conocimientos, habilidades y valores que he 
adquirido me servirán en gran medida para el resto de los trabajos que desempeñe a lo largo de mi carrera profesional. 

En mi opinión, las prácticas pese a ser voluntarias, deberían hacerlas todos los alumnos que quieran entrar en el sector 
privado. Con las prácticas aprendes de verdad a usar y aplicar todo lo aprendido en la carrera de una forma útil y con la 
que puedes ver su impacto. Además, como en mi caso, aprendes a usar herramientas de gestión que en clase no se 
estudian para toda la parte de proyectos, control de versiones, etc. 
Estoy muy satisfecho de las prácticas que he realizado y considero que no habría podido tener una mejor oportunidad 
de aplicar lo aprendido ya que el trabajo que he realizado ha sido desarrollar IA generativa. 
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La experiencia global de las prácticas ha sido plenamente satisfactoria, con una colaboración estrecha con el tutor y con 
los compañeros de la entidad colaboradora. 
Donde me han ayudado y resuelto las dudas surgidas sin ningún tipo de pega o reproche. 
Por lo tanto dado mi alto grado de satisfacción no tengo ninguna propuesta de mejora. 

Me gustaria mostrar mi insatisfacción con la organización a la hora de poder hacer unas practicas, ha sido una locura! 
He tenido que estar llamado día si, día también porque sino me veía sin poder firmar el contrato debido a que se ha 
creado una nueva pagina web de practicas e iba fatal, no se podía acceder, la empresa no podía publicar la oferta y por 
lo tanto, la gente de la universidad no podía validar esa oferta...…No tiene ningún sentido. 
También tengo que decir que Miguel Gómez, uno de los responsables de las practicas, me ha ayudado en todo 
momento, intentando encontrar una solución y dándome todas las facilidades posibles para que pudieran salir adelante 
las practicas. Muchas gracias por su atención. 
En cuanto a las practicas, creo que son muy necesarias a la hora de que ya te vas introduciendo al mundo laboral y 
puedes ir viendo que cosas te gustan y cuales no para tener claro que tipo de trabajo quieres en el futuro. Yo estoy muy 
contento. 

El proceso de firma de los convenios por parte de la universidad fue bastante tedioso 

Estoy muy satisfecho con el resultado de las prácticas como indico en el informe. 
En cuanto a la organización al principio fue un poco complicado gestionar las prácticas, por la nueva plataforma, pero 
creo que cuando haya más experiencia con la plataforma todo será más fácil. 

Durante mi periodo de prácticas, participé activamente en el desarrollo de aplicaciones como la implementación de 
Modbus para sistemas de detección de incendios y la optimización de sistemas de medición Redox en humidificadores. 
Estas experiencias me permitieron adquirir habilidades significativas en la selección de componentes, diseño de 
circuitos, y solución de problemas técnicos. Utilizando herramientas como Eagle, IDE Arduino, osciloscopios y 
multímetros y mejoré en la programación de microcontroladores. Estas competencias son fundamentales para mi 
desarrollo profesional en el campo del diseño electrónico y sistemas industriales 
Las prácticas han sido una parte fundamental para mi desarrollo personal y en el ámbito de mis estudios, completando 
mi formación profesional y abriéndome las puertas del mundo laboral. Estoy muy satisfecha con mis prácticas puesto 
que me han aclarado las dudas relativas al sector al que quería dedicarme, siendo el ferroviario un sector donde quiero 
desarrollar mi carrera profesional. 
Conviene ir adentrándose en el mundo laboral a través de las prácticas por las facilidades que te administran para poder 
compaginar el trabajo con los estudios.  
Considero de interés remarcar la importancia de un buen tutor de prácticas, puesto que el mío ha sido quien ha sabido 
guiarme y enseñarme todo lo relativo al trabajo en este sector, siendo capaz de perder horas de su trabajo para poder 
dedicarme tiempo.  
Por último, es importante tener relación con los distintos compañeros, no solo con aquellos con los que compartes 
proyectos, sino también aquellos que pertenecen a otros departamentos, ya que, desde mi punto de vista conocer las 
formas de trabajo de otras personas, su experiencia y los ámbitos que abarcan completa aún más mi formación y va 
creando mi perfil laboral. 
En general estoy bastante satisfecho. Las prácticas me han ayudado a ver que sector me gusta más en relación a mis 
estudios y me han abierto algunas puertas para la inserción en un nuevo puesto. 
Desde mi punto de vista, estas prácticas han sido muy útiles a la hora de la primera toma de contacto con el mundo 
laboral. La breve experiencia es un buen punto de partida para el inicio de la vida laboral.  
Si hay un punto en el que sería mejorable sería a la hora de la tramitación de las mismas. El punto fundamental de esto 
sería una mayor velocidad a la hora de obtener la respuesta (ser aceptado o rechazado) por las empresas que se ofertan 
en el portal de prácticas de la universidad, ya que en la mayoría de los casos ni siquiera se recibe una respuesta. 

Me encuentro satisfecho con la realización de las prácticas ya que me ha servido no solo a prepararme para el futuro 
profesional que me espera sino que también para conocer el mundo del sector privado. 
En general, no puedo exponer ninguna queja respecto al trato, organización y formación que en esta empresa he 
recibido. 

Creo que esta oportunidad me ha permitido aprender muy bien sobre el flujo de trabajo DevSecOps. Agradezco que me 
hayan enseñado con paciencia y dedicacion. 
Creo que debería mejorarse la organización, tanto por parte de la Universidad como por parte de la empresa. No es 
normal que para formalizar la firma de un convenio se tarde más de un mes. además del nulo seguimiento que se realiza 
por parte del tutor académico, cuya función hasta el día de hoy no entiendo, aparte de evaluar los informes. Por parte 
del tutor profesional de la empresa ha habido poca profesionalidad a mi parecer, ya que apenas me ha indicado lo que 
tenía que hacer y me ha dado una escasa formación. En resumen, bastante dejadez por parte de todas las partes 
implicadas, que deberían hacer mucho más esfuerzo en motivar a los jóvenes que inician su andadura laboral. No 
repetiría estas prácticas, al menos en esta empresa y en estas condiciones. 
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Estoy muy satisfecha con las prácticas realizadas, ha sido el primer contacto con el mundo laboral y la empresa está 
muy preparada para recibir a alumnos en prácticas con distintos manuales y personas que te explican cómo funcionan 
las cosas. Existe un buen ambiente laboral. He podido llevar a la práctica los conocimientos adquiridos en las diferentes 
asignaturas más teóricas de la carrera. 

He obtenido un contrato laboral que he decidido no firmar debido al desacuerdo respecto a una cláusula abusiva de 
dudosa legalidad y la consecución de detalles poco profesionales a lo largo de los 7 meses en la empresa. 
También se han dado dificultades con la entrega del informe intermedio, por suerte entregado a tiempo. 
Considero también inapropiado el comportamiento de un alto miembro de la empresa en referencia a las 
negociaciones del contrato. Esto y otros asuntos están mencionados en las conclusiones del informe final. 
La gran mayoría de trabajadores de la empresa han sido buenas referencia tanto a nivel personal como profesional.  
En resumen, las prácticas me han resultado muy útiles para conocer mejor el trabajo enfocado a control de calidad y 
routers. Sin embargo, la desorganización, la falta de comunicación entre departamentos, el elevado número de 
trabajadores que se van de la empresa y el descontento general me han parecido aspecto a mejorar por parte de la 
organización. El buen ambiente, sin embargo, en su mayoría, es uno de los puntos fuertes de la misma. 
Mi grado de insatisfacción es alto aunque estoy muy agradecido respecto a la oportunidad, por haber conocido a 
grandes personas y por los conocimientos adquiridos en todos los sentidos. 

Las practicas han sido totalmente satisfactorias y me han ayudado a crecer laboralmente y a aprender nuevos 
conceptos y nuevas herramientas que podré utilizar en un futuro. Cabe recalcar que es necesario que se creen nuevos 
planes de estudio más adaptados a lo que exige actualmente el mercado laboral ya que mucho de lo aprendido durante 
las practicas fueron conceptos nuevos y nunca antes mencionados en la carrera. 

En general, considero que mis prácticas en KPMG han sido una buena experiencia que , y que me han permitido 
desarrollarme en un ámbito profesional real y adquirir tanto habilidades técnicas como personales enfocadas al ámbito 
profesional y que considero que me serán de ayuda para el desarrollo de mi carrera profesional. 
En cuanto a cosas que mejorar por parte de la organización, creo que deberían crear un plan más específico de 
aprendizaje y tareas que el estudiante en prácticas debe realizar y aprender y realizar un seguimiento del mismo para 
comprobar los avances. 
La realización de mis prácticas con la empresa Ardanuy ha sido exitosa, tanto el ámbito laboral como todos los 
conocimientos que se aprenden sobre telecomunicaciones y señalización en el ámbito  ferroviario son súper adecuados 
y ayudan a cumplimentar la formación académica.  
Como sugerencia me gustaría, proponer la opción de teletrabajo con las prácticas, por lo menos un día la semana, ya 
que este trabajo se puede hacer de forma telemática sin problema, sin embargo, no se me permite el teletrabajo debido 
a que mi contrato es de prácticas. 
No se han puesto facilidades por parte de la universidad para la formalización de las prácticas, llevando a retrasar mi 
incorporación a las mismas. 
Estoy muy satisfecha con mis prácticas curriculares y con toda la experiencia. 

La posibilidad de hacer unas prácticas en una empresa facilitan el primer contacto con un entorno laboral para conocer 
el funcionamiento de una empresa, metodologías de organización y desarrollo y todos el personal y departamentos 
implicados en una empresa y lo importante que son cada uno. 
Estoy muy contento con las prácticas realizadas y la empresa y el equipo con quien las realicé. 
Aunque es cierto que no he seguido en esa empresa. Esto se debe a que no es un puesto de trabajo que quiera 
desarrollar en el futuro. Pero creo que al ser un puesto en el que se tiene contacto con tantas personas en una empresa 
me ha ayudado a ver el valor que cada uno de estos departamentos en los que también he ayudado y no son mi 
especialidad pero si para el desarrollo y crecimiento de una empresa.  
Creo que es importante que una empresa te de esa visión general en unas prácticas. Y por ello estoy agradecido. 
Un abrazo. 
No he recibido un contrato laboral al finalizar las prácticas, pero si he recibido una oferta de la misma empresa para 
cuando termine la carrera. 
Como conclusión, creo que la realización de las prácticas es una experiencia muy satisfactoria y que ayuda a dar una 
nueva perspectiva en cuanto a la vida laboral. 
Una parte en la que no estoy nada satisfecho ha sido la gestión por parte de la universidad de las práctica, la cual 
constantemente ha estado poniendo trabas como la nueva plataforma y han perdido documentación. Por parte de la 
universidad agradecer a Rubén Fraile Muñoz que ha estado ayudando constantemente, permitiéndome realizar las 
prácticas. 

Las prácticas ofrecieron una valiosa oportunidad para adquirir experiencia práctica en el ámbito laboral, desarrollar 
habilidades relevantes y establecer conexiones significativas en la industria de la ingeniería en sistemas basados en 
FPGA. Además, se proporcionó un entorno propicio para recibir feedback constructivo y promover el aprendizaje 
continuo. Considero que han sido de gran utilidad como etapa inicial de mi carrera profesional y estoy muy agradecido a 
mi tutor Mariano Ruiz y al equipo del I2A2 por haberme brindado esta oportunidad de aprendizaje. 
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Las prácticas han sido altamente útiles y satisfactorias. Haber recibido formación por parte del equipo ha sido crucial 
para poder aplicar esos conocimientos adquiridos en un entorno real de manera eficiente. Esto me ha permitido 
consolidar dichos conocimientos y adquirir nuevas competencias para mi desarrollo profesional. 
El equipo ha realizado un análisis sobre mi desempeño laboral buscando que me convierta en mejor trabajador, 
clarificando mis puntos fuertes y débiles durante mi estancia en la empresa.  
Una propuesta de mejora sería incrementar y dedicarle más tiempo a documentar todo el software relevante que hay 
desarrollado.  Esto no solo facilitaría el trabajo a nuevas incorporaciones, sino también mejoraría la eficiencia y 
comprensión de los proyectos en curso. 

En general, la experiencia obtenida y la que voy a seguir obteniendo en el sector que estoy desarrollándome esta siendo 
satisfactoria, intuyo que me va a servir de mucha ayuda a la hora de abrir un camino laboral en el futuro. 
Por otra parte, la gestión del centro en cuanto a las practicas ha sido buena, aunque hayan sido externas, todas las 
dudas que he ido teniendo me la han resuelto sin problema y me han ayudado en todo lo que han podido. 

Las prácticas han sido muy gratificantes para mi, no he podido obtener un contrato por motivos personales y de 
organización. Los compañeros y el ambiente de trabajo, inmejorables.  
Necesaría una nueva plataforma para poder llevar a cabo todos los trámites relativos a las practicas, catalogo, 
memorias, ... Se que está en proceso pero no se debería haber intanciado si no estaba terminada, personalmente ha sido 
una manera innecesaria de complicar trámites con las empresas y con la propia universiada. 

En mi opinión, el hecho de realizar prácticas externas debería ser fundamental en el desempeño de la carrera 
universitaria de cualquier alumno. El hecho de estar en un entorno corporativo te hace aprender un montón de como 
funciona el mundo laboral y los entornos corporativos, así como adquirir conocimientos técnicos en materia de las TIC. 
Me han servido para darme cuenta de lo mucho que me queda por aprender, durante la carrera y por supuesto una vez 
terminada. La necesidad de adaptación al contexto de una empresa requiere que un ingeniero nunca deje de estar 
actualizado y conozca cuantos más ámbitos mejor. 
A pesar de que las tareas desempeñadas podrían haber estado más orientadas a la carrera que estudio (sobre todo al 
principio, luego es cierto que la cosa cambió), siento que me han servido como transición hacia el desempeño de tareas 
más complejas. 
Por último, mencionar que en mi opinión, la gestión de las prácticas por parte de la universidad podría mejorar. A día de 
hoy existe un montón de documentos referidos a las prácticas curriculares y al principio puede ser confuso saber cual 
es el adecuado. 
Igual debería existir una guía definitiva y que no se quede obsoleta con el paso del tiempo, que explique bien 
detalladamente todos los pasos por orden cronológico para tramitar las prácticas. 
Para mí es sin duda una muy buena manera de incorporarse a la vida laboral y poder testar lo que se cuece fuera de la 
universidad, te ayuda además, o al menos debería, hacer darte cuenta de lo que te gusta y lo que no, lo que esperas de 
la empresa y las personas que la conforman, en fin empezar a crecer y madurar profesionalmente. 
Las prácticas han sido extremadamente útiles y satisfactorias en términos de mi desarrollo profesional y adquisición de 
habilidades técnicas, tanto en el campo de LabVIEW FPGA y la ingeniería de sistemas basados en FPGA como a nivel 
de desarrollo personal. La oportunidad de trabajar en proyectos prácticos, bajo la tutela de un tutor experimentado y en 
colaboración con un equipo de trabajo al que he podido reportarle cualquier duda o problema en cualquier momento, 
ha sido invaluable para mi formación. 
Una de las principales fortalezas de las prácticas ha sido la orientación constante, el apoyo técnico y la 
retroalimentación recibida por parte del equipo, que han contribuido en gran medida a mi aprendizaje y éxito durante 
este período. Además, el ambiente de trabajo colaborativo promovido por el tutor ha facilitado el intercambio de ideas 
y la resolución eficiente de problemas. 
En general, estoy muy satisfecho con la experiencia de las prácticas y valoro enormemente la oportunidad de haber 
trabajado con profesionales tan dedicados y talentosos. Estoy seguro de que las habilidades y conocimientos adquiridos 
durante este período serán de gran utilidad en mi futuro profesional. 
Las prácticas son necesarias para la introducción al mundo laboral enfocado en los estudios que has cursado. Una vez 
que ya estás integrado en la empresa, y tienes más trabajos y responsabilidad, la empresa se "aprovecha" de tu posición 
como estudiante de prácticas y la carga de trabajo no se corresponde con la remuneración por el trabajo realizado.  
Por otra parte, la se podía facilitar al estudiante con algún tipo de bono de comidas para la cafetería ya que la mayoría 
de estudiantes cursan las prácticas por la mañana y por la tarde tienen que ir a clase. 
Estoy muy contento con mis prácticas, de echo me han extendido con intención de contratarme una vez finalice la 
titulación. Me hubiera gustado tener la posibilidad de realizar más horas, tanto diarias como sobre todo en total, pues 
me limitan en cuanto a la posibilidad de aprendizaje y mejora que estoy teniendo. El curso he podido llevarlo 
correctamente, aprovechando las vacaciones para estudiar en enero. Mi grado de satisfacción no es sólo bueno en 
carácter general sino que también a nivel particular, dándome la oportunidad de aprender de diversas índoles del sector 
y de conocer a una gran cantidad de profesionales con los que he tenido la oportunidad de relacionarme laboral y 
personalmente. 
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Las prácticas de empresa es un método muy útil para hacerte una idea de como va a ser el mundo laboral y un entorno 
de trabajo en el que estás interesado.  
En mi caso también me ha servido de aprendizaje personal sobre la ruta laboral que quiero seguir, así como 
expectativas y limitaciones que establecerme a mi mismo. 
En cuanto a la organización por parte del centro ha sido bastante estresante debido a la mala gestión que ha habido en 
el cambio de la nueva pagina. Se terminó de gestionar todo a 2 días de empezar las prácticas, pero entiendo que no es 
algo usual. 
En mi caso toda la experiencia ha sido muy satisfactoria, la relación con la empresa y el personal ha sido y es muy 
buena, y realmente le he sacado mucho provecho a la experiencia pero no sé si es algo que realmente se compruebe al 
finalizar las prácticas o cuando las empresas las proponen ya que otros compañeros me han comentado que sus 
prácticas han sido un desastre, no les han aportado o estaban mal planteadas y creo que la universidad o departamento 
que le corresponda debería asegurarse de esto, que como digo no sé si lo hace, hasta donde yo conozco y en mi 
experiencia todo el proceso ha sido adecuado y satisfactorio. 
Las prácticas en NTT DATA han sido una experiencia extremadamente positiva y satisfactoria, así como beneficiosa 
para tanto mi crecimiento personal como académico. Estoy muy contento con el trato recibido, he aprendido bastante 
a la hora de realizar trabajos reales y estar involucrado en proyectos que te exigen ciertos mínimos.  
Una de las cosas a mejorar que por mi parte propondría, aunque se ofreció una orientación inicial, sería un programa de 
introducción más estructurado podría ayudar a los nuevos practicantes a adaptarse más rápidamente.  
Puesto que en mi caso, tuve que prepararme bastantes cosas y adecuarme a la empresa y sus herramientas por cuenta 
propia, se podría incluir sesiones más detalladas sobre la estructura de la empresa, las herramientas utilizadas y las 
expectativas de los practicantes. 
En general considero esta experiencia como muy satisfactoria. Las tareas y responsabilidades asumidas me permitieron 
aplicar y expandir mis conocimientos, y el apoyo recibido fue fundamental para mi crecimiento. A pesar de la alta 
satisfacción, creo que la propuesta de mejora mencionada podría favorecer aún más la experiencia de los futuros 
practicantes. 
Me ha servido para incorporarme poco a poco en el mundo laboral y descubrir como funcionan otras áreas dentro del 
mundo de la ingeniería y los proyectos audiovisuales. 
Las prácticas son de gran utilidad porque nos enseñan a comprender cómo funciona y cómo desenvolverse en el 
mundo profesional. Asimismo, el poner en práctica todos los conocimientos adquiridos durante la carrera, se fortalece 
esa motivación para continuar aprendiendo y dando lo mejor de uno mismo. 
Las prácticas han sido satisfactorias ya que se han conseguido afianzar los conocimientos aprendidos en la carrera y 
acercarme a una experiencia laboral real. 
En conclusión, mi experiencia en Telefónica ha sido sumamente enriquecedora y significativa para mi desarrollo 
profesional. La oportunidad brindada por la empresa ha sido invaluable, proporcionándome un primer contacto al 
mundo laboral que ha contribuido de manera positiva a mi crecimiento profesional. 
Sin embargo, el inicio de las prácticas se vio retrasado por parte de la gestión de la universidad. Creo que eso puede 
tener un impacto negativo en la empresa. 
Esta beca de prácticas ha sido una experiencia muy gratificante, creo que ha sido una muy buena manera de tener un 
primer contacto con el mundo laboral. Aunque a lo largo del grado hemos podido escuchar a varios profesionales del 
mundo de las telecomunicaciones en charlas, creo que las prácticas son una oportunidad de descartar o continuar con 
una de las muchas oportunidades laborales que se nos presentan cuando acabamos la carrera.  
Mi experiencia con la organización de las prácticas ha sido buena en genera, aunque el cambio de la plataforma obligó a 
demorarlas y generó, en general, bastante confusión.  
Creo que sería interesante ofrecer a los alumnos un apartado en moodle donde poder incluir proyectos, vídeos y 
fotografías a modo de diario de prácticas. Darle un mejor contexto al tutor académico sobre las tareas que se han 
completado, mejoraría la experiencia de las prácticas. 
Una vez has obtenido unas prácticas, el convenio con la empresa y con la secretaría creo que la organización es 
bastante bien. Lo que si me parece mejorable es el asesoramiento previo, ya que únicamente el portal y las charlas me 
parecen insuficientes ayuda en muchos caso. Y en cuanto la burocracia también se hace un poco pesada al principio. 
Pero las practicas en si me han sido muy utiles para aplicar conocimientos obtenidos en el grado y para aprender mucho 
sobre el tema en el que me quiero enfocar (VR) 
Las prácticas realizadas han sido muy útiles para adquirir algunas de las habilidades necesarias para comenzar en el 
mundo laboral y además permite conocer el funcionamiento de una empresa desde la perspectiva de una persona que 
trabaja ahí y no como una entidad externa. Personalmente, estoy muy satisfecha con el desarrollo de las prácticas, con 
las actividades y tareas que se han realizado y con la relación que se ha mantenido con todos los compañeros y con el 
tutor profesional.  
La única mejora que quiero sugerir es que se establezca mejor la comunicación entre la entidad de prácticas, el tutor 
académico y la empresa, ya que se generaron muchos retrasos a la hora de firmar la documentación necesaria y nadie 
fue capaz de darme una solución clara. 
En general toda mi experiencia en las prácticas ha sido buena y toda la organización y gestión tanto por parte de la 
universidad como de la empresa ha funcionado perfectamente. 
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Siento que las prácticas realizadas han sido totalmente adecuadas después de realizar los estudios, pues plasman a la 
perfección los conocimientos que he ido adquiriendo durante estos años en la UPM. La guía de los compañeros y jefes 
de proyectos ha sido excepcional y la integración por parte del equipo ha ayudado a poder afrontar todas las tareas 
satisfactoriamente. 
Es una forma muy buena de salir al mercado laboral y ganar experiencia. 

Considero que las prácticas han sido de gran aporte en mi formación ya que me han permitido aplicar lo estudiado de 
una forma práctica. Además, permiten un primer contrato con el mundo laboral que en mi caso ha sido muy 
beneficioso. A pesar de no haber firmado un contrato laboral inmediatamente después de las prácticas, el tutor ha 
manifestado su intención de proponerlo una vez entregado el justificante de finalización del grado, ya que este es el 
procedimiento habitual por ser una empresa pública. 
La utilidad de las prácticas es máxima, casi imprescindible para el acceso al mundo laboral de un alumno. Me gustaría 
que mejorase el proceso de selección de prácticas, en la plataforma utilizada en el curso 23-24 no queda muy claro 
qué ofertas están disponibles, si las condiciones (fechas, tipo de prácticas) son fijas o variables, no existe contacto 
directo con la empresa una vez aceptan tu solicitud, el proceso es bastante lento y burocrático. 
En general estoy muy satisfecho con el desarrollo de las prácticas, creo que permiten aprender cómo es el mundo 
laboral y ofrecen oportunidades a los alumnos para obtener un primer contrato al terminar la universidad. 
He acabado muy satisfecho por la realización de las prácticas. 
El factor que mas me ha ayudado ha sido la flexibilidad que se me ha ofrecido para poder compaginarlo con los estudios 
que estoy realizando. 
Conclusiones Personales sobre la Utilidad de las Prácticas 
La experiencia de realizar prácticas en el proyecto UPM Racing ha sido extremadamente satisfactoria y enriquecedora. 
La combinación de desafíos técnicos, aprendizaje constante y colaboración interdisciplinaria ha proporcionado un 
entorno ideal para el desarrollo profesional. La oportunidad de aplicar conocimientos teóricos en situaciones prácticas y 
ver los resultados tangibles de mi trabajo ha sido profundamente gratificante. Las prácticas me han permitido 
profundizar en tecnologías avanzadas como ROS2, algoritmos SLAM, y el uso de sensores avanzados, mejorando 
significativamente mis competencias técnicas. Además, el trabajo en equipo y la aplicación de metodologías ágiles como 
Scrum han fortalecido mis habilidades de colaboración y gestión de proyectos. 
A pesar de la excelente colaboración dentro del equipo Driverless, mejorar la comunicación y coordinación con otras 
divisiones, como la de baja y alta tensión (LV y HV), podría optimizar aún más el proceso de integración y desarrollo del 
vehículo. Incrementar la disponibilidad de recursos de formación específicos, como talleres y cursos avanzados en 
tecnologías emergentes, puede ayudar a los nuevos miembros a contribuir de manera más efectiva. Implementar 
evaluaciones regulares del progreso del proyecto y del desempeño individual puede ayudar a identificar áreas de mejora 
a tiempo, permitiendo ajustes proactivos y evitando posibles retrasos en el cronograma del proyecto. Mejorar la 
documentación de los procesos y protocolos puede facilitar la transferencia de conocimiento y asegurar que todos los 
miembros del equipo estén alineados con los objetivos y métodos del proyecto. 
Fomentar una cultura de innovación continua, donde las ideas nuevas sean bienvenidas y exploradas, puede mantener 
al equipo a la vanguardia de la tecnología y asegurar una ventaja competitiva en competiciones como Formula Student. 
Explorar colaboraciones con otras universidades y empresas tecnológicas puede proporcionar acceso a conocimientos 
adicionales, recursos avanzados y oportunidades de desarrollo que beneficien tanto al proyecto como a los estudiantes. 
Dedicando más tiempo y recursos a la preparación específica para competencias puede mejorar el rendimiento general 
del equipo, asegurando que todos los aspectos técnicos y estratégicos estén bien afinados.  
En conclusión, las prácticas en UPM Racing han sido una experiencia valiosa, ofreciendo no solo un profundo 
conocimiento técnico, sino también habilidades prácticas y de gestión que serán invaluables en mi futura carrera. Las 
propuestas de mejora, basadas en la experiencia adquirida, están dirigidas a fortalecer aún más el proyecto y 
proporcionar una base sólida para futuros estudiantes y desarrollos. 
Agradezco mucho la oportunidad que he tenido de realizar mis practicas en una empresa. Creo que es una forma 
excelente de preparar a un alumno al mundo laboral. 
La única pega que le podría poner es la burocracia que hay en estos temas, y que el alumno se deba involucrar más de 
lo que debería para que los trámites y procesos puedan avanzar adecuadamente. 
Por lo demás, una experiencia muy satisfactoria. 

Gran oportunidad facilitada para la inserción laboral del alumno. 
Mayor agilidad a la hora de comunicar la falta de firmas en el anexo. 
Muy buen ambiente, y la gente muy trabajadora, amable y aplicada. 
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Estoy altamente satisfecho con las prácticas realizadas en UPM Racing. Las experiencias y habilidades adquiridas, 
especialmente en el desarrollo y optimización de sistemas autónomos, han sido invaluables para mi crecimiento 
profesional. La organización proporcionó un entorno de aprendizaje robusto y colaborativo, aunque podría beneficiarse 
de una mayor estructura en la asignación de tareas y en la planificación de actividades prácticas. Propondría 
implementar sesiones de feedback más frecuentes para ajustar los objetivos y asegurar el alineamiento continuo con los 
intereses y expectativas de los estudiantes. En general, considero que estas prácticas han sido extremadamente útiles y 
enriquecedoras. 
La realización de prácticas ha ayudado a completar tanto mi formación técnica y personal. Valoro la realización de 
prácticas ya que ayuda en gran medida a ver de verdad el mundo laboral en nuestra especialidad. 

Mis propuestas son las siguientes:  
-Eliminar la memoria final y que sea el propio tutor profesional el que te ponga la nota. 
-Las practicas deberian ser obligatorias 
En conclusión, considero que las prácticas me han resultado muy útiles por varios motivos: una primera toma de 
contacto, aprender a trabajar en un proyecto de desarrollo de ingeniería y aprender a gestionar tareas y aprender de 
forma autodidacta lo que sea necesario para resolver los problemas o necesidades según se vayan planteando. Por 
tanto, me encuentro muy satisfecho en el ámbito académico y formativo con estas prácticas. Sin embargo, la 
experiencia con la gestión de la universidad ha sido francamente mala: debí retrasar varios meses el inicio de mis 
prácticas por el total caos en el que estaba sumido a principio de curso (desconozco si a fecha actual la situación es la 
misma o no) todo lo relacionado con la publicación de las ofertas de prácticas para profesores de la escuela. Por ende, la 
experiencia desde el punto de vista formativo ha sido muy positiva pero con una gestión muy mejorable por parte de la 
escuela del proceso inicial. 
Las prácticas han sido de gran utilidad, ya que se ha aprendido y puesto en práctica la programación en Python, 
lenguaje muy demandado por las empresas. Además, se ha tenido muy en cuenta mi opinión y conocimientos a la hora 
de organizar y desarrollar los proyectos, lo cual ayudó a mantenerme motivado y dar todo de mi en todas las tareas 
realizadas. 
Considero que las practicas realizadas me han ayudado a progresar tanto personal como profesionalmente, me han 
enseñado nuevas herramientas para trabajar, para organizarme y para llevar a cabo los objetivos con mayor eficiencia . 
Como relato en la propia memoria, gracias a ellas he podido establecer una relación practica entre lo aprendido durante 
el grado y la vida laboral real dentro de un proyecto multidisciplinar. En terminos generales puedo concluir que mi 
experiencia ha sido sumamente satisfactoria y provechosa. 
Estas prácticas curriculares han representado una fase fundamental en mi desarrollo profesional. La fusión de la 
adquisición de competencias, la toma de responsabilidades y el cumplimiento de objetivos, acompañada del valioso 
respaldo del tutor académico, ha incrementado significativamente mis habilidades y conocimientos en tecnologías 
avanzadas para la evaluación no destructiva de estructuras. Esta experiencia me ha equipado de manera integral para 
enfrentar futuros retos en el ámbito de la investigación y desarrollo en tecnología de ultrasonidos, estableciendo una 
base sólida para mi trayectoria profesional 
Ha sido una gran experiencia, ya que me han otorgado mucha confianza desde el primer momento, ofreciéndome la 
oportunidad de trabajar en un proyecto real en todas sus facetas. También han realizado una gran acogida, tratándome 
como una más y atendiendo a todas mis dudas y necesidades. 
Ha sido una experiencia perfecta para complementar los conocimientos teóricos adquiridos en el máster, ya que se ha 
trabajado con diferentes software especiales, materiales comerciales, arquitectos, etc. 

 


